



RAÚL NEIRA R.

LOS EQUIPOS LOCALES GESTIONAN LA INCORPORACIÓN DE REFUERZOS PARA EL SEGUNDO SEMESTRE

# El particular mercado de fichajes: la U puede debilitar a Audax, su rival directo

El Campeonato Nacional entró en receso invernal, que los clubes aprovecharán para realizar retoques en sus planteles. La U quiere un lateral izquierdo y el candidato es Esteban Matus, clave en el líder itálico. "Somos un club vendedor", dice Christian Bassedas, director deportivo audino. Colo Colo fichará solo si vende a Lucas Cepeda y la UC busca un volante.

Singularidades que solo se producen en el fútbol chileno: si bien restan tres partidos pendientes de la primera rueda (U. Católica-Colo Colo, U. Española-U. de Chile y la U. Colo Colo), el Torneo Nacional está en un descanso hasta el 19 de julio.

La pausa servirá para que las dirigencias activen su ingenio, porque la frase más recurrente es "no hay plata".

En la U, por ejemplo, no están vueltos locos con la posibilidad de retocar el plantel. "Cuando se planificó el año, no estaba en mente fichar jugadores para el segundo semestre. Eso sí, estamos abiertos a buenos negocios. La opción de Eduardo Vargas es real, pero solo si se consigue un buen acuerdo económico, porque no vamos a hipotecar al club pese a que en 2024 los números fueron azules, más de un millón de dólares de ganancias, y este año vamos todavía mejor por la campaña y los ingresos en la Copa Libertadores", comentaron.

Otro objetivo es Esteban Matus, lateral izquierdo de Audax Italiano. Las bases no tienen restricciones: "Los clubes podrán inscribir para la 2ª rueda del Campeonato a jugadores que hubieren estado inscritos por otro club en la 1ª rueda de éste y que no hayan participado en partidos de la 2ª rueda", puntualiza el artículo 16.

Solo existe la salvedad de que "en caso que un jugador fuese inscrito por otro club de



Esteban Matus es el lateral izquierdo de Audax Italiano que Universidad de Chile quiere sumar a sus filas para la rueda de las revanchas.

la misma División en la 2ª rueda, mantendrá las tarjetas amarillas registradas".

En este contexto, la U podría debilitar a un competidor directo en la pelea por el título, pero en La Florida no se inquietan. "Audax es un club vendedor. Si llegase a haber alguna posibilidad de

crecimiento en lo futbolístico y en lo económico, me gustaría que suceda lo de Matus (...). Ya está para un equipo grande", opina Christian Bassedas, director deportivo de Audax.

¿Algo más en la U? A Matías Sepúlveda lo sigue Vasco da Gama (Brasil) y puede llegar

un volante defensivo.

En Colo Colo, el delicado momento económico obliga a vender. "Estamos abiertos a escuchar ofertas", declaró Aníbal Mosa, el presidente de Blanco y Negro (ByN) a propósito de Lucas Cepeda, por quien River Plate ofrecerá US\$ 5 millones.



Pratto (37 años), exUC y campeón de América con River 2018, se trasladaría de Asunción a Rancagua.

Ni siquiera su potencial salida significaría reinvertir los ingresos en un refuerzo: "Las posibles incorporaciones van a depender del análisis del entrenador y de si hay alguna venta, aunque este plantel es bastante completo para afrontar la segunda rueda", indicó el director Alfredo

Stöhwing. "Las posibles incorporaciones van a depender del análisis del entrenador y de si hay alguna venta, pero este plantel es bastante completo para afrontar la segunda rueda".

ALFREDO STÖHWING, director de Blanco y Negro.

do Stöhwing. La UC trabaja en dos aspectos: conseguir los permisos para inaugurar su nuevo estadio y darle el gusto a su DT, Daniel Garneró, quien espera un volante ofensivo.

Unión Española también vive momentos difíciles, empezando por la sorpresiva renuncia del meta Franco Torgnascioli. "Llegó Miguel Ramírez y lo sacó en el partido ante O'Higgins, pues considero que Martín Parra tenía mejor juego con los pies. Y Torgnascioli mandó a decir con su representante que se iba", confiesan en Santa Laura.

Al adiós del portero se suma el de los defensas Cris Montes y Nicolás Díaz. El nuevo DT le hizo ver a la dirigencia que necesita tres refuerzos y uno de los probables es Fabricio Formiliano (U).

O'Higgins es otro que busca remecer el empobrecido mercado local: Pablo Calandria, gerente deportivo celeste, lleva semanas negociando con Lucas Pratto, exdelantero de Universidad Católica, de River Plate y que acaba de cerrar un exitoso ciclo en Olimpia paraguayo. Calandria y Pratto, conviene recordar, fueron compañeros en la UC 2011.

Más detalles en [www.elmercurio.com/deportes](http://www.elmercurio.com/deportes)

## Peligra la continuidad de Mosa tras nuevo rechazo de los balances de ByN

Un 49.93% de los accionistas que asistieron a la Junta Extraordinaria rechazó los estados financieros de la sociedad del ejercicio 2024. El 39.48% aprobó y 10.49% votó en blanco.

A diferencia de lo que sucedió en abril, cuando la Comisión para el Mercado Financiero (CMF) indicó que el rechazo no reunía los requisitos para entenderlo como "observación precisa y fundada", ahora la negativa tuvo respaldo. El argumento para rechazar fue que los \$ 1.500 millones que ingresaron al club bajo el ítem "conciertos en el

Monumental" fue una "suma que se entregó a la compañía bajo una condición suspensiva, en el sentido de que ByN debe imputar ese monto cada vez que DG Medios haga uso del recinto y solo una vez que se realice cada concierto en particular. La suma que se impute entonces quedará incorporada al patrimonio de la compañía y no antes. "Por eso no corresponde que los \$ 1.500 millones queden registrados como ingreso del ejercicio 2024, toda vez que existiendo una condición suspensiva, existe la posibilidad de que no se cumpla o que se

cumpla en ejercicios posteriores y que, en consecuencia, todo o parte de esa suma no se incorporaría al patrimonio de ByN en el ejercicio 2024", dice el fallo.

¿Qué viene ahora? ByN tiene 60 días para presentar nuevos balances. De ser rechazados, "se entenderá revocado el directorio" y "se procederá a la elección de uno nuevo. Los directores que aprobaron el balance que motivó su revocación quedarán inhabilitados para ser reelegidos por el período completo siguiente", indica la ley 18.046 de Sociedades Anónimas.

Es decir, eso marginaría de ByN a Aníbal Mosa, Aziz Mosa y Eduardo Loyola. "No hay nada irregular, estoy acá para poner la cara", se defendió el timonel.

"Hay varias denuncias en la CMF, que va a tener que investigar. Si hay irregularidades pueden ser delitos, una situación muy grave. Se ha visto un 2025 deplorable, con líos con el entrenador, expulsiones y no presentaciones a pretemporada que enseñan una anarquía y que se vio en otras épocas que nos llevaron a pérdidas monstruosas y a estar a un gol del descenso", cerró Stöhwing.